
Ecole élémentaire Renoir
4, avenue Courbet
89000 Auxerre

Conseil d'école n°2
mardi 10 mars 2020

Présents :
Mme Demmouchi, déléguée parent d'élève
Mme Gueye, déléguée parent d'élève
Mme Prevost, déléguée parent d'élève
Mme Sayin, déléguée parent d'élève
M. Mollens-Fevre, enseignant de CP
Mme Royer, enseignante de CP
M. Carlot, enseignant de CE1
Mme Lievin, enseignante de CE1
M. Recoque, enseignant de CE2
M. Donnat, enseignant de CM1-CM2 les lundi, jeudi, vendredi
M. Foissy, enseignant de CM1-CM2 le mardi et directeur d'école par intérim
M. Duc, enseignant de CM1-CM2 les lundi et mardi
M. Saïdi, professeur de langue arabe
Mme Choquenot, représentante de la Mairie d'Auxerre

Excusés     :  
Mme Ba-atti, parent d'élève
Mme Betsch, parent d'élève
Mme Tamur, parent d'élève
Mme Guilloton, enseignante PMQC
Mme Rameau, enseignante de CM1-CM2 le jeudi et vendredi
M. Tournayre, enseignant de la classe d'UPE2A

Absents :
Mme Roumieux, Inspectrice de la circonscription d'Auxerre 1

Le Conseil d'école commence à 17h30. Un tour de table est effectué pour permettre à chacun de 
se présenter.

1. Présentation des effectifs de la rentrée 2020
Cette année, 121 élèves à ce jour.
L'année prochaine, 123 élèves prévus :
31 CP, 22 CE1, 28 CE2, 23 CM1, 19 CM2
Il n'y a pas de prévision de répartition de classes précise pour l'instant, la situation sera étudiée 
en Conseil des maîtres ultérieurement.

2. Point sur les projets pédagogiques
Chorale : projet 100% chorales, financé par la DRAC, en lien avec la cité de la voix, la Mairie 
d'Auxerre, le Canopé, le Conservatoire, ...
Tous les élèves répètent chaque lundi matin depuis plusieurs mois, le concert aura lieu le 17 mars 
au théâtre à 18h30, un bus sera mis en place pour les parents qui en auraient besoin.
De plus, une émission de radio s'est déroulée le mercredi 11 mars à 18h à France Bleu avec Eugène 
Lampion, émission en direct de 18 à 19h.



Projet Bestiaire :
C'est un projet commun avec toutes les classes de maternelle de Courbet et Renoir + les classes  
de CP des 2 écoles. C'est un projet en arts visuels avec Patricia Lamouche.
L'exposition se déroulera dans différents lieux du quartier (Maison de quartier,  bibliothèque, 
centre de loisirs ainsi que les quatre écoles du quartier, à savoir les deux écoles maternelles et les 
deux écoles élémentaires).
Le  vernissage  de  l'exposition  aura  lieu  le  jeudi  16  avril  dans  les  deux écoles  maternelles  et 
l'exposition restera ouverte tous les jours 30 minutes après la classe dans les quatre écoles pour 
que les parents puissent faire le tour et remplir un questionnaire, en allant voir chaque lieu de 
l'exposition.

Projet Renoir :
Dans le cadre du centenaire de la mort d'Auguste Renoir, peintre qui a donné son nom à notre  
école, nous avons décidé de faire un projet autour de son œuvre. Toutes les classes de l'école se  
sont  rendues  au  musée  Microfolie  pour  découvrir  des  œuvres  de  l'artiste  et  avoir  une  1ère 
approche de l'impressionnisme et du pointillisme.
Ensuite, les classes ont réalisé des œuvres en s'inspirant de celle d'Auguste Renoir.
L'exposition ouverte aux parents aura lieu les mardi 24 et jeudi 26 mars de 16h30 à 17h30, avec 
une vente de gâteaux organisée par les parents d'élèves.

Projet Tri :
Suite au travail avec l'ESAT (ramassage des déchets) l'an dernier, en début d'année et qui sera 
poursuivi en fin d'année, nous avons choisi de faire un travail plus conséquent sur le tri cette 
année avec :
- l'installation d'un compost
- la création d'un menu par les élèves de CE1 + 2 représentants par classe + pesée à la cantine pour 
se rendre compte du gaspillage par les élèves
L'objectif est d'aller progressivement sur des goûters zéro déchet jusqu'à la fin de l'année et  
l'an prochain.
Un nouveau ramassage des déchets aura lieu en fin d'année, en invitant les parents d'élèves à 
participer avec leurs enfants.

P  rojet chorale     :   pour les classes de CP, CE1 et CE2 qui démarrera le lundi 23 mars, travail avec 
Stéphanie Ballet, du conservatoire. Le spectacle aura lieu le mardi 16 juin au théâtre d'Auxerre.

Conservatoire     :   Toutes les classes sont allées voir ce matin un concert d'un quintette à cordes.

3. Cours de langue arabe
M. Saïdi présente le cours de langue arabe et explique ce qui se fait le lundi soir.
Les cours sont des cours d'ELCO, le sigle changera l'année prochaine.
Pendant les cours, sont travaillées :
- la compréhension de l'oral, comprendre et agir en interaction, parler en continu
- la compréhension de l'écrit, copier des mots et énoncés
M. Saïdi explique qu'il intervient au cours de la semaine auprès de 5 écoles : Rive-droite, Pierre et 
Marie Curie, Saint Siméon, Courbet et l'école Renoir.
Au sein du même groupe de 32 élèves du CE1 au CM2 à l'école élémentaire Renoir, il y a 2 niveaux : 
A1 et A1+ alors qu'il n'y a que 9 élèves à l'école élémentaire Courbet.
M. Saïdi explique que ce serait donc plus simple si les élèves étaient répartis par groupes de 
niveau : A1 à l'école Renoir, A1+ à l'école Courbet par exemple.
Il faut donc se renseigner auprès de Mme Ambrosini et des collègues de Courbet car cela pose 
des problèmes de responsabilité.



4. Liaison CM2-6ème, travail avec le collège Denfert-Rochereau
La liaison CM2-6ème a démarré avec un 1er Conseil école-collège, ainsi qu'un stage réunissant tous 
les professeurs de CM2 (dont les élèves vont aller au collège) et les professeurs de 6ème du 
collège. Mais d'autres actions ont eu ou auront lieu :
- le cross du collège au mois d'octobre 2019
- les évaluations de fin d'année faites en CM2 et utilisées par les professeurs du collège pour la 
constitution des classes et des groupes de travail en début d'année
- la présentation du dispositif CHAM (Classe à Horaires Aménagés en Musique)
- les portes-ouvertes au collège Denfert-Rochereau
- l’initiation aux langues vivantes pour aider les élèves dans le choix d'une seconde langue : 
espagnol ou allemand. Deux heures seront faites par tous les élèves de CM1-CM2 : 1h à l'école, 1h 
au collège
- la visite du collège en fin d'année.
Les enseignants de CM2 s'inquiètent car plusieurs parents se sont renseignés auprès du collège 
privé.
Les  parents  expliquent  qu'ils  s'inquiètent  des  effectifs  du  collège  Denfert-Rochereau  et  du 
trajet. Ils précisent que ce trajet est dangereux, pour traverser le boulevard principalement.
Une proposition est suggérée pour qu'une personne fasse éventuellement traverser les enfants, 
comme c'est le cas devant certaines écoles.
Mme Choquenot explique que cela ne dépend pas de la Municipalité, mais du département, cela 
paraît donc compliqué, mais elle fera remonter la demande aux services concernés.
Les parents expliquent aussi que les bus sont pleins et que les horaires font qu'ils ont très peu de  
temps pour la pause du midi. Cela pénalise les élèves dont les parents n'ont pas les moyens de  
payer la cantine...
Mme Choquenot  explique  qu'elle  fera  remonter l'information  aux services  de  l'agglomération,  
chargés de la mobilité.

4. Dotation informatique + travaux Mairie
L'école a été choisie cette année comme « école pilote » pour tester l'utilisation d'un nouvel outil, 
l'Espace  Numérique  de  Travail.  Cette  utilisation  avait  été  conditionnée,  avec  l'Inspection 
Académique  à  la  nouvelle  dotation  de  la  ville  d'Auxerre  d'ordinateurs  et  de  nouveaux  outils 
numériques. Cependant, celle-ci n'est toujours pas arrivée...
Mme Choquenot explique qu'elle est assez déçue de la manière dont s'exécute le marché, que le  
service éducation est dépendant du service informatique et de l'entreprise retenue...
L'équipe enseignante dénonce le fait que cette dotation tarde à arriver et que cela l'empêchera  
d'utiliser pleinement cet outil avec les élèves d'ici la fin de l'année.

M. Foissy interroge Mme Choquenot quant à d'éventuels travaux sur les grilles autour de l'école, 
annoncés depuis déjà un moment...
Mme Choquenot explique que l'opération a été retenue par l'Etat, que les ordres de service ont 
été passés en 2019. Mais il y a eu 3 changements de conducteur de travaux depuis le début de 
l'opération, ce qui explique en partie le retard pris sur ces travaux...
De plus, il existe des règles d'urbanisme spécifiques au quartier Ste Geneviève et cela complexifie 
le dossier...

5. Questions diverses

Kermesse     :   Mme Sayin souhaite parler d'une éventuelle kermesse à l'école élémentaire Renoir en 
fin d'année scolaire. La question a été soulevée par les parents d'élèves réunis dernièrement.
Mme Sayin met en avant que ce genre de manifestation a lieu dans les autres écoles (élémentaire 
Courbet et maternelle Renoir) et que les élèves demandent donc que cela puisse avoir lieu dans 
leur école.



M. Foissy explique que la question a effectivement été posée en Conseil des maîtres et que les 
enseignants ont réfléchi à la question. Ils ont décidé à l'unanimité qu'il n'y aurait pas de « fête de 
l'école » ou de « kermesse » pour plusieurs raisons :
- question de droit et de responsabilité : élèves sous la responsabilité des enseignants et non de 
leurs parents pendant le temps scolaire
-  tous les élèves  seraient présents pendant le temps scolaire mais  pas possible pour certains 
parents
-  enseignants déjà beaucoup investis pour leur classe, beaucoup de projets sont menés chaque 
année
-  interrogation  quant  à  l'investissement  des  parents  :  l'équipe  enseignante  ne  doute  pas  que 
certains parents seraient investis et pourraient prendre en charge une partie de l'organisation 
d'un tel projet, mais combien de parents ? Les enseignants organisent beaucoup de projets, pour 
parfois très peu d'investissement des parents (exposition en début d'année ou autres expositions, 
concerts, ...)

ENT     :   Les collègues déplorent une très faible utilisation par les parents.
M. Mollens-Fèvre explique que la faible utilisation peut venir des difficultés de certains parents 
liées à la compréhension de la langue.
Les enseignants rappellent que beaucoup de cahiers de liaison ne sont pas signés ou que les devoirs 
ne sont pas faits tous les jours, le problème est donc plus large que l'ENT.
Pour  les  enseignants,  l'utilisation  de  l'ENT  demande  du  temps  de  préparation  (exercices 
d'entraînement, écriture des devoirs, …), c'est donc dommage et décourageant de ne pas avoir  
plus d'implication de la part des élèves ou des parents.

Elèves qui arrivent trop tôt à l'école et qui attendent devant le portail     :  
Certains élèves attendent seuls, courent sur la route, se mettent en danger, alors qu'ils sont sous  
la responsabilité de leurs parents à cette heure-là.
Pour rappel, depuis le plan vigipirate, les attroupements devant l'école sont interdits.
Aussi, un mot de rappel sera donné prochainement à tous les parents d'élèves en ce sens.
Les parents et les enseignants expliquent que le stationnement des voitures n'est pas toujours 
adapté à la proximité de l'école.
Le Conseil des maîtres demande donc qu'une personne puisse être présente pour aider les élèves à 
traverser. Elle pourrait également réguler le trafic et le stationnement des voitures aux heures 
de sortie scolaire.
La présence d'un adulte pourrait également inciter les élèves à adopter un comportement moins 
dangereux aux abords de l'école.

Coronavirus :
Il n'y a pas de consignes particulières de la part du Ministère ou de la Municipalité. Un mot a été  
donné  aux  parents  aujourd'hui  pour  rappeler  les  consignes  basiques  et  prévenir  que  toute 
information sera donnée directement via le site du Ministère.
Des affiches ont été installées dans toutes les classes, et sous le préau. Elles ont été lues en 
classe et le sujet a été abordé dans chaque classe, de manière à atténuer les inquiétudes de  
certains élèves.

Sans autres questions diverses, le Conseil d'école est levé à 18h45.


